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AGUSTÍN COTO

FUTSAL

117 CASOS CONFIRMADOS DE DENGUE 
EN TIERRA DEL FUEGO

La obra, que abarcará un área total de 15.000 m², se lleva adelante en el tramo 
desde Belgrano hasta Santa Fe, por lo que se encuentra restringido 
el tránsito en dirección sur hasta las 19 hs. de hoy.

INICIA EL RECAPADO ASFÁLTICO DE 
LA AVENIDA HÉROES DE MALVINAS

Luego de la polémica por las 
salmoneras, el legislador brindó 
detalles de su proyecto de 
Producción Acuícola Provincial. 
Con respecto al salmón, aclaró 
que no busca replicar el método 
chileno.

DEBUTA LA 
INTERCONTINENTAL 
CUP

Según el Boletín Epidemiológico Nacional, en Tierra del Fuego se registran 117 casos 
de dengue confirmados por laboratorio, aunque ninguno autóctono. La 
provincia sigue libre del mosquito transmisor.

DESMIENTEN LA CREACIÓN DE CONSORCIO DE 
GESTIÓN EN EL PROYECTO DE SOMOS FUEGUINOS

“QUIERO QUE 
TIERRA DEL 
FUEGO SEA 
UNA POTENCIA 
EXPORTADORA”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

PÁG. 8

PUERTO

RÍO GRANDE

La secretaria de turismo Viviana Manfredotti, habló sobre el proyecto para una 
mayor participación del sector privado en gestión turística, y para 
aliviar la carga impositiva de residentes y comerciantes locales. 

PÁG. 7

TODOS NO AUTÓCTONOS 

PÁG. 2

El legislador Jorge Lechman, ATE y delegados portuarios explicaron el verdadero alcance 
del proyecto que propone modificar la Ley reguladora de la Dirección Provincial 
de Puertos. 

NUEVO ENTE DE TURISMO 

BUSCA REDUCIR LA CARGA 

IMPOSITIVA LOCAL
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Magallanes (Ushuaia) y O’ Higgins 
(Rio Grande) debutan este 
viernes en la 3° Intercontinental 
Cup organizada por FIFUSA en 
Ushuaia. Se presentarán equipos 
de Australia, Francia, Colombia, 
Brasil y Chile.

MUNICIPALIDAD USHUAIA
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El municipio de Ushuaia avanza en la 
creación de un nuevo ente autárquico de 
turismo, una iniciativa que busca promo-
ver una mayor participación del sector 
privado en la gestión turística y aliviar 
la carga impositiva sobre los residentes 
y comerciantes locales. La secretaria de 
Turismo, Viviana Manfredotti, explicó 
por FM Master’s los detalles del proyecto 
presentado ante el Concejo Deliberante, 
subrayando la necesidad de que sea el tu-
rismo, y no los vecinos, quien financie los 
servicios relacionados con la actividad.

“Mandamos un proyecto que lo ve-
nimos trabajando ya hace unos meses, 
cuando yo asumí”, señaló Manfredotti. 
Según la funcionaria, el intendente pidió 
que se enfocara en “apoyar al privado, de 
acompañarlo, de contenerlo”, y encon-
trar formas de financiación alternativas 
que no dependan del Estado. 

En ese sentido, destacó que la crea-
ción del ente apunta a jerarquizar el tu-
rismo como política de Estado, pero con 
la particularidad de que el organismo 
estaría financiado externamente. “No es 
el Estado, ni el vecino, el que tenga que 
aportar para darle el servicio al turista”, 
afirmó.

El enfoque responde a un escenario 
en el que, si bien Ushuaia ha crecido sig-
nificativamente como destino turístico, 
la provisión de servicios enfrenta desafíos 
económicos. Manfredotti reconoció que, 
a pesar de las críticas sobre la calidad de 
los servicios para turistas, estas presta-
ciones no son gratuitas y actualmente 
recaen en los habitantes y comerciantes 

NUEVO ENTE DE TURISMO BUSCA 
REDUCIR LA CARGA IMPOSITIVA LOCAL

de la ciudad. “Cuando un turista viene y 
tenemos que darle información, usa las 
instalaciones, usa el wifi, usa los baños, 
se lleva un mapa, atendemos sus recla-
mos, no es gratis. Para el turista es gratis, 
ahora lo pagamos los vecinos, lo paga el 
comerciante”, detalló.

La propuesta de este nuevo ente de 
turismo implica que el sector turístico 
asuma su propio costo de promoción 
y servicios. Manfredotti enfatizó que el 
crecimiento exponencial de Ushuaia 
como destino turístico ha generado una 
nueva realidad, en la que es necesario 
que el turismo se autofinancie. “Enten-
demos que ya el ushuaiense bastante 
hizo por la promoción del turismo, ya 
posicionamos Ushuaia. Ahora es tiem-
po de que el turismo banque esa pro-
moción, banque los servicios”, sostuvo.

El proyecto también incluye la crea-
ción de un “uso de derecho urbano”, 
un concepto que no se puede entender 
como una tasa, sino como un pago por 
los servicios que se ofrecen a los visitan-
tes. “En realidad no le llamo ecotasa. Me 
parece que es un servicio de uso lo que 
se estaría pagando, un derecho por usar 
los servicios, un derecho por acceder a 
la ciudad y usufructuar todo lo que no-
sotros tenemos”, afirmó. En este sen-
tido, explicó que, si bien el monto está 
determinado, es algo que puede variar 
en función de las evaluaciones que se 
hagan. Lo importante, insistió, es que el 
financiamiento recaiga en el turista, no 
en los vecinos.

“Esa fue la mayor queja, no fue la 

En virtud de la nueva figura de ente autárquico de turismo del municipio de Ushuaia, la secretaria del área Viviana Manfredotti, 
se refirió a la presentación de un proyecto a tal fin en el Concejo y delineó las características y funciones.

USHUAIA

INICIA EL RECAPADO 
ASFÁLTICO DE LA AVENIDA 
HÉROES DE MALVINAS

El Municipio de Río Grande lleva 
adelante la remediación asfáltica de 
la Av. Héroes de Malvinas -en el tra-
mo desde Av. Belgrano hasta Av. San-
ta Fe-. Se trata de una obra transfor-
madora que abarcará un área total 
de 15.000 m², mejorando considera-
blemente la traza vial de una de prin-
cipales vías que conecta a la ciudad. 

Culminados las labores preven-
tivas, actualmente se están llevando 
a cabo los trabajos de imprimación 

y recapado asfáltico de la arteria, los 
cuales demandan el uso de maquina-
ria pesada y de gran porte. En virtud 
de ello es que se encuentra restringido 
en su totalidad el tránsito en dirección 
sur, desde la Av. Santa Fe hasta la Av. 
Belgrano, hasta las 19 horas de este 
viernes 25 de octubre. 

Tras este despliegue, y siempre que 
las condiciones climáticas lo permi-
tan, se dará continuidad a las trabajos 
tal y como están programados.

RÍO GRANDE

creación de una tasa al turista, sino a 
dónde iban esos fondos y qué destino 
iban a tener. Con esto vos lo estás atan-
do a que solamente el destino sea para 
turismo”, explicó Manfredotti, refirién-
dose a las críticas que surgieron en el 
pasado en torno a la ecotasa.

Un aspecto destacado del ente es que 
absorberá a la Secretaría de Turismo, al 
estilo de lo que ocurrió oportunamente 
con la creación del Instituto Municipal 
de Deporte. Esto permitirá canalizar de 
manera más eficiente los recursos que 
se destinen al turismo, asegurando que 
tengan un fin específico. 

Además de este nuevo esquema de 
financiamiento, el proyecto contempla 
la eliminación de las tasas que actual-
mente deben pagar los comercios y la 
industria para la promoción del desti-
no. Según la secretaria, el intendente 
decidió que sea el propio turismo el que 

sostenga esa promoción, permitiendo 
que los recursos del Estado que antes se 
destinaban a ese fin se reinviertan en ser-
vicios para la comunidad.

Viviana Manfredotti subrayó la im-
portancia de trabajar en conjunto con el 
sector privado, asegurando que el calen-
dario de actividades turísticas continuará 
siendo desarrollado de manera colabo-
rativa. “La convivencia es totalmente ne-
cesaria”, afirmó finalmente, destacando 
que tanto el Buró como las cámaras em-
presarias y otros actores privados partici-
parán en la promoción del destino.

Con la creación de este ente autár-
quico, el municipio de Ushuaia busca 
establecer un modelo de gestión turística 
más sostenible y equitativo, en el que el 
financiamiento de los servicios no recai-
ga exclusivamente en los residentes, sino 
que sea el propio turismo quien lo sos-
tenga.
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MAGALLANES Y O’ HIGGINS DEBUTAN 
EN LA INTERCONTINENTAL CUP

La tercera edición del mundial de 
clubes de la FIFUSA dará inicio este 
viernes en el Microestadio “Cochocho 
Vargas” de Ushuaia, Tierra del Fuego 
con doce equipos ya confirmados. En-
tre ellos, cuatro argentinos que repre-
sentarán al fútbol de salón original.

Serán Magallanes, Flamengo y Jockey 
Club, quienes ya confirmaron sus plan-
teles a través de las redes sociales, todos 
con refuerzos incluidos para ser cabezas 
de serie en el sorteo, al que se ha sumado 
O’ Higgins de Rio Grande en reemplazo 
del Tulua FS que se bajó del certamen.

Los demás equipos del mundial 
vendrán de países vecinos de Chile 
como Puq Juniors y Puerto Williams, 
Brasil con Uruguayana y Colorado Jun-
diaí, Bolivia con el Deportivo Amistad 
y Colombia con el Guerreros Pijaos 
Flandes. Australia presentará al United 
FC y Francia al Marguerittois.

Cabe resaltar que los elencos inter-
nacionales han aprovechado para re-

forzarse con players locales
El sorteo se llevaba a cabo este jue-

ves al cierre de esta edición con todos 

los delegados y autoridades presen-
tes. Una vez decididos los grupos, se 
sabrá la programación del torneo que 

tendrá encuentros desde las 12 a las 24 
con transmisión de la TV Pública Fue-
guina.

USHUAIA.- Los elencos fueguinos de Magallanes (Ushuaia) y O’ Higgins (Rio Grande) debutan este viernes en la 3° Intercontinental 
Cup organizada por FIFUSA en la capital de Tierra del Fuego. Se presentarán equipos de Australia, Francia, Colombia, Bolivia, 
Brasil y Chile.
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“ESTÁ EN EL MEJOR 
INTERÉS DE LA OPOSICIÓN 

QUE SE APRUEBE EL 
PRESUPUESTO Y YO ME 

pOnGO pOR Un MOMEnTO, 
SI YO FUESE OPOSICIÓN 
AL GOBIERNO DE JAVIER 

MILEI, yO VOTARíA A FAVOR 
dE ESTE pRESUpUESTO, 
PORQUE ES LA MEJOR 

HERRAMIENTA DE CONTROL 
DE CÓMO SE VA A UTILIzAR 
EL DINERO QUE LA NACIÓN 
PROYECTA RECAUDAR POR 
DISTINTOS MEDIOS PARA EL 

AñO qUE VIEnE”. 

Al reflexionar sobre la utilidad del 
presupuesto como herramienta de con-
trol, sostuvo: “Está en el mejor interés 
de la oposición que se apruebe el presu-
puesto y yo me pongo por un momento, 
si yo fuese oposición al gobierno de Ja-
vier Milei, yo votaría a favor de este pre-
supuesto, porque es la mejor herramien-
ta de control de cómo se va a utilizar el 
dinero que la Nación proyecta recaudar 
por distintos medios para el año que vie-
ne”. 

De acuerdo con el diputado, la clari-
dad en la asignación de recursos que el 
presupuesto establece permite a la opo-
sición tener una visión más precisa de 
cómo se distribuyen los fondos y cómo 
se ejecutan las políticas públicas. “Es 
más fácil saber si efectivamente el di-
nero se usó en eso a la hora después de 
analizar la ejecución de ese presupues-
to”, añadió.

Un punto clave en su argumentación 
es que rechazar el presupuesto y dejar 
que el Ejecutivo tenga mayor margen 
para la reconducción de partidas podría 
generar un uso más discrecional de los 
fondos. “Darle a cualquier presidente, 
no a Javier Milei, la posibilidad de recon-
ducir el presupuesto y tener una gran 
cantidad de dinero disponible para gas-
tos discrecionales, yo no sé si es lo que la 
oposición quiere”, enfatizó.

El legislador también hizo un llama-
do a que las discusiones internas de los 
partidos no retrasen el tratamiento de 
un tema tan crucial como el presupues-
to. “Estamos con el tiempo contado has-
ta fin de año hasta que termine el perio-

“A LA OPOSICIÓN LE CONVIENE VOTAR 
A FAVOR DE PRESUPUESTO”
El diputado de La Libertad Avanza analizó el debate en torno al presupuesto nacional 2025, y curiosamente consideró y argumentó 
por qué a la oposición le convendría promover su aprobación.

do ordinario de sesiones, terminemos 
de tratar este tema que es extremada-
mente importante”, comentó, instan-
do a que el Congreso tenga un cierre 
productivo de sus actividades anuales.

Pauli reconoció que, aunque en el 
Congreso se ha trabajado más que en 
años anteriores, sería conveniente que 
ese esfuerzo se refleje en la aprobación 
del presupuesto y otros proyectos re-
levantes. “Venimos de un año con un 
presupuesto reconducido con las ra-
zones que el Gobierno dio, pero a mí 
me parece que a todos nos conviene 
y al país le conviene poder tratar esto, 
votarlo, votar algunas otras cuestiones 
que están siendo discutidas”, señaló.

Por otro lado, el diputado fuegui-
no aprovechó para hablar sobre la ad-
ministración pública y el sistema de 
jubilaciones. Destacó que el recambio 
generacional en los puestos estatales 
es necesario y beneficioso para el co-
rrecto funcionamiento del sistema. “Es 
una buena manera de que haya un re-
cambio en la administración pública, 
que se pueda jubilar gente, que pueda 
entrar gente nueva en esos lugares”, 
manifestó, agregando que agilizar los 
trámites jubilatorios también ayudaría 
a optimizar la gestión pública.

En relación a Tierra del Fuego, Pauli 
hizo una defensa explícita del sub régi-
men de promoción industrial, recono-
ciendo que es un tema recurrente en los 
debates del Congreso. Subrayó que exis-
ten sectores políticos que buscan perju-
dicar a la provincia, lo cual obliga a los 
legisladores fueguinos a estar siempre 
atentos. “Hay un duelo que los fuegui-
nos tenemos que hacer, que hay políti-
cos de otras provincias que quieren que 
la Tierra de Fuego le vaya mal”, afirmó. 
Sin embargo, resaltó que hasta el mo-

mento no hay indicios en el presupuesto 
que sugieran un ataque al sub régimen: 
“Yo estoy contento que no hay ningún 
indicio, ni en las medidas que tomó el go-
bierno ni en lo que está proyectado en el 
presupuesto, de que se vaya a atacar en lo 
más mínimo el sub régimen”.

Finalmente, Santiago Pauli celebró el 
consenso que existe entre los represen-
tantes fueguinos, sin importar su color 
político, en torno a la defensa de la ley 
19.640. “Hoy todo el sector político de 
Tierra del Fuego tiene el mismo pensa-
miento en este tema, es una excepción”, 
concluyó, destacando la unidad de la 
provincia frente a los desafíos que en-
frenta en el escenario nacional.

DIPUTADO PAULI



25 de Octubre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

Situación de Leo Labs, ante la versión de que el gobierno nacional autorizaría su operatividad, la prometida obra de la base naval 
integrada y la escasa cantidad de obras para Tierra del Fuego, son algunos de los ítems que Blanco consultará a las autoridades en 
el debate por el presupuesto nacional.

En primer lugar, Blanco puso el foco 
en la empresa Leo Labs, cuyo radar está 
instalado en Tierra del Fuego. La preocu-
pación del senador radica en las versio-
nes que sugieren que el gobierno nacio-
nal podría autorizar la operatividad de 
la empresa con fines científicos, aunque 
no militares. Según explicó, mantuvo 
contacto con las autoridades naciona-
les, concretamente con un secretario de 
la Jefatura de Gabinete. “Él dice que no, 
que está cancelado, pero aparentemente 
todo indica, a través de la noticia y publi-
caciones inclusive de la propia empresa, 
que esto sigue vigente”, aseguró.

Ante esta incertidumbre, el senador 
fueguino buscará obtener respuestas 
claras y oficiales del gobierno, expre-
sando su deseo de que la situación 
quede por escrito. “Quiero saber y tener 
por escrito la voz oficial del gobierno, a 
ver si esto es posible, no es posible, si 
se autoriza, bajo qué figura se autoriza, 
porque tengo entendido, por lo publi-
cado, que en Tierra del Fuego se esta-
ba dando de baja a la filial argentina de 
Leo Labs”, detalló.

Además, destacó que, hasta que no 
se le demuestre lo contrario, sigue con-
siderando que el radar de la empresa 

BLANCO PEDIRÁ INFORMACIÓN 
SOBRE LEO LABS Y LA OBRA PÚBLICA

está instalado y operativo, ya que “uno 
lo ve cuando pasa por ahí, y nada me 
indica o me asegura que no esté fun-
cionando”.

Otro de los puntos que Pablo Blan-
co resaltará ante los funcionarios del 
Ejecutivo es la ausencia en el presu-
puesto de la prometida base naval 
integrada de Ushuaia, aunque sí men-
ciona una autorización para endeuda-
miento extranjero que se destinaría a 
su ejecución. Blanco lamentó que el 
presupuesto no refleje adecuadamen-
te la continuidad de las gestiones an-
teriores ni los avances que se habían 
reportado previamente. “En el presu-

puesto con vista al año 2025, no figura 
la obra de base naval integrada en Us-
huaia. Lo que sí figura es una autori-
zación de endeudamiento extranjero 
para destinar los recursos a la ejecu-
ción de esa obra”, precisó el legislador.

La inquietud del senador fueguino 
no se detiene en la base naval, sino 
que abarca todo el panorama de obra 
pública destinado a su provincia. Tie-
rra del Fuego, según Blanco, ha sido 
relegada en el reparto de inversiones, 
con solo un puñado de proyectos 
contemplados para 2025, ninguno de 
ellos de gran envergadura. “Tierra del 
Fuego tiene prácticamente dos o tres 

obras que no significan nada”, lamentó, 
y señaló como ejemplo de la desidia la 
falta de trabajos sustanciales previstos 
en la Ruta Nacional 3. A pesar del mal 
estado de la carretera, en el presupues-
to solo figura un monto destinado al sa-
neamiento y repintado del tramo entre 
Bahía Blanca y Tierra del Fuego. “Re-
paración de la ruta yo no encuentro en 
ningún lado”, enfatizó.

Por otro lado, resaltó la escasez de 
obras diferenciadas para la provincia, 
más allá de proyectos menores como 
la construcción de algunas escuelas o 
centros de salud. “Obras específicas di-
ferenciales, salvo dos o tres escuelas o 
centros de salud, no hay nada más para 
Tierra del Fuego”, sostuvo.

Finalmente, el senador aclaró su 
postura respecto a su rol como opositor. 
A lo largo de su carrera, ha sido enfático 
en señalar que su objetivo es el de ejer-
cer una oposición responsable, basada 
en fundamentos sólidos. “Yo trato de 
ser una oposición seria y responsable. 
Ni hacerle seguidismo al gobierno, ni 
hacerle la contra, por hacer la contra”, 
explicó Pablo Blanco. “Cada vez que me 
he opuesto, he tenido fundamentos su-
ficientes”, concluyó.

SENADO
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En el gasoil la baja nacional fue aún mayor, de un 15,7% interanual. En naftas, Tierra del Fuego cayó apenas un 2% respecto de 
septiembre de 2023. En el otro extremo, Corrientes, con 22,3% de caída.

En septiembre de 2024, las ventas 
de combustibles en Argentina regis-
traron una caída generalizada a nivel 
nacional, alcanzando un descenso del 
11,8% en comparación con el mismo 
mes del año anterior. Esta baja, que 
marca el décimo mes consecutivo de 
declive en las ventas minoristas de 
nafta y gasoil, constituye el mayor 
porcentaje de caída interanual desde 
junio, cuando la baja fue del 12%. 

Sin embargo, a pesar de la tenden-
cia decreciente que afecta a todas las 
provincias, Tierra del Fuego se destacó 
por presentar una de las menores dis-
minuciones, con solo un 2% de caída 
interanual, significativamente por de-
bajo del promedio nacional.

El informe de la consultora Politi-
kon Chaco resalta que, mientras todas 
las provincias y la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires (CABA) experimenta-
ron caídas en sus ventas de combusti-
bles, las diferencias entre los distritos 
son notables. Tierra del Fuego, con su 
modesta disminución del 2%, se ubicó 
entre las jurisdicciones menos afec-

LA VEnTA dE nAFTAS CAyÓ Un 2% En TIERRA 
dEL FUEGO y CASI Un 12% En EL pAíS

tadas, junto con la Ciudad de Bue-
nos Aires (6,8%), Chubut y Río Negro 
(7,3%) y la Provincia de Buenos Aires 
(8,4%). 

En el otro extremo, provincias 
como Formosa (29,1%), Misiones 
(28,1%), Entre Ríos (22,5%) y Corrien-
tes (22,3%) registraron las mayores 
caídas interanuales, con profundas 
disparidades regionales en el com-
portamiento del mercado de com-
bustibles.

La baja más pronunciada se ob-
servó en el gasoil, cuyas ventas caye-
ron un 15,7% interanual, el segundo 
mayor descenso de este tipo de com-
bustible en lo que va del año. Este 
fenómeno tiene una relación directa 
con la actividad económica, ya que el 
gasoil es ampliamente utilizado en el 
transporte de mercancías y en la ma-
quinaria agrícola. 

Según Alejandro Pegoraro, direc-
tor de Politikon Chaco, la situación se 
enmarca en un contexto de recesión 
económica generalizada, que impac-
ta de manera directa en las ventas de 

este combustible, principalmente uti-
lizado en camiones, transporte públi-
co y maquinaria.

En el caso de las naftas, si bien las 
cifras de caída son menos abruptas en 
comparación con el gasoil, se destaca 
una tendencia clara entre los consu-
midores: la preferencia por combus-
tibles más económicos. Las ventas 
de nafta premium se desplomaron 
un 20,7% interanual, mientras que la 
nafta súper, más accesible, cayó solo 
un 3,7%. Esta diferencia evidencia el 
ajuste que los consumidores están 
realizando a la hora de llenar sus tan-
ques, optando por combustibles de 
menor costo en un contexto de infla-
ción persistente.

Una de las claves que explica las 
distintas realidades entre las provin-
cias es la cuestión de las ventas fron-
terizas. Pegoraro señaló que las his-
tóricas asimetrías en los precios de 
los combustibles, que tienden a ser 
más baratos en CABA y en la región 
patagónica, y más caros en el norte 
del país, se han mantenido y, en algu-
nos casos, profundizado. Un ejemplo 
claro de esta situación es Misiones, 
donde las diferencias de precios se 
han acentuado, afectando de mane-
ra particular el volumen de ventas en 
esa provincia.

SEPTIEMBRE, INTERANUAL

El comportamiento dispar entre 
las provincias queda aún más claro al 
analizar los datos acumulados entre 
enero y septiembre de 2024. Duran-
te este período, las ventas totales de 
combustibles al público alcanzaron los 
12,43 millones de metros cúbicos, lo 
que representa una caída del 9,1% en 
comparación con el mismo período del 
año anterior, y del 7,8% en relación con 
los primeros nueve meses de 2022. Las 
cifras reflejan una contracción sosteni-
da en el consumo de combustibles a lo 
largo de los últimos dos años.

En términos regionales, Tierra del 
Fuego sobresale por su ínfima caída 
del 2% en las ventas de combustibles, 
lo que la posiciona como una de las 
provincias menos afectadas por la des-
aceleración general del mercado. Esto 
contrasta fuertemente con provincias 
como Corrientes, donde la caída al-
canzó un alarmante 22,3%, y Misiones, 
con una baja del 28,1%.

Mientras la venta de combustibles 
en el país sigue en declive, con fuer-
tes bajas en provincias del norte y un 
promedio nacional negativo, Tierra del 
Fuego emerge como un caso atípico 
con una caída significativamente me-
nor, un comportamiento diferencial 
reflejo de las peculiaridades económi-
cas y de consumo de la provincia.
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PRODUCCIÓN ACUÍCOLA PROVINCIAL

Luego de la polémica por las salmoneras, Agustín Coto brindó detalles de su proyecto de producción Acuícola provincial. Con 
respecto al salmón fue categórico: “no queremos replicar el método chileno, sino promover el sistema RAS”.

“Quiero un canal Beagle libre de jau-
las, pero también quiero que Tierra del 
Fuego sea una potencia exportadora, 
que todos los empresarios del país y de 
afuera miren a la Isla como una oportu-
nidad de invertir en mejillones porque 
vamos a tener una Ley de Acuicultura 
única que invita a generar trabajo, que 
invita a ampliar la matriz productiva 
de la Provincia sin descuidar el medio 
ambiente”, expresó el Legislador Agus-
tín Coto y remató: “la acuicultura va a 
revolucionar a Tierra del Fuego”.

El proyecto de Ley de Producción 
Acuícola Provincial, presentado por 
los legisladores Agustín Coto y Natalia 
Graciania, ya fue ingresado y girado a la 
comisión 1, que preside el oficialista Fe-
derico Greve. Según el cuerpo de la nor-
mativa, se  busca “el aprovechamiento 
sostenible de los recursos acuícolas y 
su conservación, la protección de los 
ecosistemas donde se realicen cultivos 
de organismos acuáticos y la restaura-
ción en caso de que se vean afectados”, 
según lo expresa el Artículo 1 de dicho 
proyecto. “Nuestro objetivo es que los 
200 mil fueguinos nos podamos desa-
rrollar de la mejor manera sin afectar el 
ambiente donde vivimos”. 

Con respecto a la polémica que se 
desató sobre el cultivo de salmón, el le-
gislador de la Libertad Avanza expresó: 
“Festejo que se reabra el debate sobre la 
salmonicultura porque el poder legislati-
vo es la caja de resonancia del pueblo. Si 
no discutimos, no sé para qué estamos. 
No queremos replicar el método chileno 
cuestionado en el mundo, sino que que-
remos promover el sistema RAS en tierra 
que es más seguro, no daña el medio am-
biente y garantiza una calidad del salmón 
superadora. Es una gran oportunidad 
para atraer inversiones millonarias sin 
contaminar ríos, mares ni lagos”. 

El proyecto contempla otros tipos 
de organismos acuáticos como la tru-
cha arcoiris, marrón, de arroyo y los 
mejillones. “Estamos para generar he-
rramientas que promuevan la expan-
sión económica cuidando nuestros re-
cursos naturales y no podemos ignorar 
que parte de lo necesario para lograr 
esto se encuentra en el mar. Y aclaro, 
que los recursos vengan del mar, no 
significa que vayamos a contaminar 
ni destruir las costas, nadie quiere ver 
ríos, mares y lagos contaminados. Por 
eso, consideramos desde nuestro espa-
cio que esta regulación es esencial para 
ampliar nuestra matriz productiva pero 
también para preservar los recursos na-
turales.” 

También contempla las algas. Res-
pecto a ésto, existe otro proyecto vincu-
lado a la conservación de estos ecosiste-
mas conectados a especies de alto valor 
económico como la centolla, el róbalo y 
el calamar. Se trata de una iniciativa del 
legislador Federico Sciurano: “Estoy al 
tanto del proyecto de Sciurano sobre la 
protección y el desarrollo sostenible de 
los bosques de Macroalgas y podríamos 

charlar para llegar a puntos comunes. 
A los dos nos preocupa la protección 
de los recursos del mar fueguino”. Tie-
rra del Fuego tiene uno de los últimos 
bosques submarinos mejor conserva-
dos de todo el planeta. 

El Proyecto de Ley de Producción 
Acuícola tuvo resistencia en algunos 
sectores políticos: “El proyecto fue cri-
ticado antes de que esté presentado. 
No me parece que esto sea bueno para 
nuestra sociedad. Necesitamos deba-
tir por fuera de posturas ideológicas 
cristalizadas y pensar en el beneficio 
para toda la comunidad fueguina”. 
Con respecto al sistema de acuicultura 
recirculante (RAS por sus siglas en in-
glés), si bien la ley que reguló la salmo-
nicultura en 2021 (ley 1355) lo permite, 
“está virtualmente prohibida porque 
pone el límite de hasta 50 toneladas 
anuales. Es como que te permitan te-
ner un kiosco, pero que solo puedas 
vender un alfajor por mes. No puedo 
tener un kiosco entonces”, detalló. 
“Nosotros proponemos una limitación 
mucho más amplia para la producción 
en tierra porque sabemos que cultivar 
salmón en tierra nos va a posicionar a 
nivel mundial”. Así como se prohiben 
las jaulas en el Beagle, la normativa 
tampoco permite la implantación de 
cualquier sistema de crianza de salmó-
nidos en aguas de curso cerrado, lagos, 
lagunas y cualquier otro humedal. 

Los sistemas de recirculación en 
acuicultura (RAS) ubicados en tierra 
crían a los salmones en tanques, en 
construcciones cerradas para man-
tener condiciones ambientales total-
mente controladas y seguras. La dife-
rencia clave entre los peces cultivados 
en aguas abiertas y los peces cultiva-
dos en tierra es que estos últimos no 
requieren antibióticos, mientras que 
ni ellos ni sus efluentes entran en 
contacto con el medio marino circun-
dante. Lo mismo ocurre con las aguas 
residuales, que se pueden limpiar, reu-
tilizar y eliminar de manera sostenible. 

COTO: “QUIERO QUE TIERRA DEL FUEGO 
SEA UNA POTENCIA EXPORTADORA”

Con respecto al camino para la 
aprobación del Proyecto de Ley de 
Producción Acuícola Provincial, el le-
gislador Agustín Coto se mostró opti-
mista: “Creo que es una discusión que 

vale la pena dar en la legislatura y es-
pero que mis pares nos acompañen. Es 
una oportunidad para generar recur-
sos sin cometer los errores de países 
vecinos”.
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Según el Boletín Epidemiológico nacional, en Tierra del Fuego se registran 117 casos de dengue confirmados por laboratorio, 
aunque ninguno autóctono. La provincia sigue libre del mosquito transmisor.

El Boletín Epidemiológico Nacio-
nal N°726 reveló que en la provincia 
de Tierra del Fuego se registraron 117 
casos de dengue confirmados por la-
boratorio, dentro de un total de 267 
notificaciones de personas con sínto-
mas de esta enfermedad. 

A pesar del considerable número 
de casos, las autoridades sanitarias 
señalaron que ninguno de estos es 
autóctono, es decir, el virus no se 
transmite en la provincia debido a 
la ausencia del mosquito aedes ae-
gypti, que actúa como vector del 
dengue.

El hecho de que no se detecte la 
presencia de este mosquito en Tierra 
del Fuego es un factor crucial para 
entender por qué los casos no son de 
origen local. Los pacientes afectados 
por la enfermedad habrían contraído 
el virus fuera de la provincia, en áreas 
donde el aedes aegypti está presente y 
activo. Esta característica de la trans-
misión es relevante para los esfuer-
zos de prevención y contención en la 

117 CASOS CONFIRMADOS DE DENGUE 
EN TIERRA DEL FUEGO

TODOS NO AUTÓCTONOS 

provincia, que sigue estando libre del 
mosquito transmisor del virus.

A nivel nacional, el boletín refleja 
un panorama mucho más preocu-
pante. En todo el país, se registraron 
758.000 notificaciones de dengue, de 
las cuales 188.000 fueron confirma-
das por laboratorio.

Las cifras muestran la magnitud 
de la propagación de la enfermedad 
en Argentina, donde el aedes aegypti 
sí está presente y favorece la transmi-
sión del virus.

La situación en la región pata-
gónica también es objeto de segui-
miento. En esta zona, que incluye a 
Tierra del Fuego, se notificaron 2.865 
casos sospechosos, 902 confirmados 
por laboratorio. Aunque estas cifras 
son significativamente más bajas en 
comparación con otras regiones del 
país, el aumento en las notificacio-
nes genera preocupación entre las 
autoridades sanitarias y los habitan-
tes.

Los datos disponibles abarcan 

hasta la semana 41 de 2024, lo que 
permite un análisis temporal de la 
situación del dengue en las distintas 
regiones del país. 

El comportamiento del virus en 
las zonas no endémicas como Tierra 
del Fuego sigue siendo un aspecto 
clave para las autoridades de salud, 
ya que la ausencia del mosquito ae-
des aegypti es una ventaja natural 
que limita la propagación local del 
virus.

Las cifras oficiales y los análisis 

realizados por el Ministerio de Salud 
subrayan la importancia de mantener 
medidas de prevención, especialmen-
te para aquellas personas que viajan 
a zonas donde el mosquito está pre-
sente. La vigilancia epidemiológica, 
la educación sanitaria y el control de 
viajeros son herramientas esenciales 
para evitar que los casos importados 
de dengue puedan convertirse en un 
problema de mayor envergadura en 
regiones libres del mosquito transmi-
sor.
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LEGISLATURA PROVINCIAL

RÍO GRANDE

La vice gobernadora explicó la situación edilicia de la Legislatura que preside, ante el vencimiento a fin de mes del contrato de 
alquiler del inmueble donde el cuerpo sesiona.

La Legislatura de Tierra del Fuego 
resolverá en los próximos días la situa-
ción sobre el inmueble donde se llevan a 
cabo las sesiones. El contrato de alquiler 
del edificio vence en seis días, y hasta el 
momento se manejan dos posibilidades: 
la continuidad del mismo o la búsqueda 
de una nueva sede.

La vicegobernadora Mónica Urquiza, 
presidenta la Legislatura, fue consultada 
respecto a este tema por FM Master’s. 
Según dijo, el tema se encuentra dentro 
de las responsabilidades administrativas 
del cuerpo legislativo, similar a las de 
“cualquier otro ente”.

La Legislatura cuenta en la ciudad de 
Ushuaia con tres edificios, dos de ellos 
propios y uno alquilado, cuyo contrato 
está próximo a finalizar. Urquiza detalló 
que se realizó el llamado a licitación para 
un nuevo contrato, pero aún se mantie-
nen conversaciones con los propietarios 
del inmueble que actualmente ocupan. 

EL ALQUILER DEL EDIFICIO ACTUAL 
VEnCE En SEIS díAS

Este edificio, según mencionó, se en-
cuentra en un proceso de sucesión, lo 
que añade complejidad a las negocia-
ciones para una posible renovación del 
contrato de alquiler.

En paralelo, la Legislatura está ex-
plorando otras alternativas. “Estamos 
buscando”, afirmó la vicegobernadora, 
quien señaló que recorrió varios edifi-

cios en la ciudad para evaluar su viabi-
lidad como sede legislativa. Sin embar-
go, encontrar un lugar adecuado no ha 
sido tarea fácil, ya que la sede debe es-
tar preparada para las necesidades es-
pecíficas de la institución. “La realidad 
es que la Legislatura tiene que tener su 
lugar preparado específicamente para 
lo que se necesita”, explicó.

Además, recordó que la Legislatura 
cuenta con un terreno en Ushuaia y que 
se está trabajando en el desarrollo de un 
nuevo proyecto para la construcción de 
un edificio propio. Según explicó, en el 

pasado existió la propuesta de construir 
un “palacio legislativo ideal”, pero las cir-
cunstancias y las necesidades han cam-
biado desde entonces, lo que ha llevado 
a una revisión del proyecto original. “Es-
tamos trabajando en uno posible y en las 
necesidades que tenemos”, agregó.

Por otro lado, mencionó que, en su 
momento, la Legislatura había asigna-
do una parte del endeudamiento de 200 
millones de pesos para la construcción 
del edificio propio. No obstante, debido 
a la emergencia sanitaria causada por la 
pandemia, los fondos fueron destina-
dos a otras obras. “Cuando se presentó 
la emergencia sanitaria con el Covid, los 
legisladores, con buen tino, decidieron 
que esos recursos los afectara el Ejecuti-
vo a distintas obras”, recordó.

Con el vencimiento del contrato a 
fin de mes, se espera una pronta resolu-
ción, ya sea renovando el alquiler actual 
o encontrando una nueva sede. Mien-
tras tanto, la búsqueda de soluciones 
se mantiene activa, tanto en términos 
de acuerdos con los propietarios del in-
mueble como en la exploración de alter-
nativas en la ciudad de Ushuaia.AGASAJARON A MUJERES QUE ASISTEN 

A TALLERES EN CASA MUNICIPAL 

El pasado viernes, mujeres que par-
ticipan en los talleres municipales en 
Casa Municipal del Bº CAP fueron pro-
tagonistas de un agasajo en el marco del 
Mes de las Maternidades. 

La actividad fue organizada por el 
área de Atención Comunitaria de la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana. La mis-
ma reunió a las participantes de los di-
versos talleres junto a sus familias y las 
profesoras que los dictan.

Estuvo presente en el festejo el se-
cretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, quien brindó un espacio 
de escucha y compartió la jornada 
con las agasajadas. Cada taller prepa-
ró un obsequio especial para las ma-
dres, como muestra de agradecimien-
to por su dedicación y entusiasmo a 
lo largo del año. La jornada fue una 
excelente oportunidad para compar-
tir experiencias, generar propuestas y 
fortalecer los vínculos entre las parti-
cipantes.

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, comentó 
que “estos espacios están pensados para 
el encuentro y la construcción de comu-
nidad. Son las propias vecinas las que 
nos comentan que acá encontraron un 
lugar de escucha activa, en donde com-

parten con vecinas y, en muchos casos, 
se forman en un oficio que luego les 
permite emprender y generar un ingre-
so para sus hogares”.

Talleres para crear y aprender
Tanto Casa Municipal CAP (Portolán 

465, Barrio CAP) como en el SUM de 
APA (Cirilo Tomas 628, Barrio AGP) se 
ofrecen una amplia variedad de talleres 
gratuitos de 10 a 19 horas. Los mismos 
están destinados a personas mayores 
de 18 años que desean aprender, crear y 
compartir nuevas experiencias. 

Entre los talleres que se dictan, se 
destacan:

- Arte Textil y Marroquinería Textil: A 
cargo de Claudia Quevedo, con niveles 
desde el inicial hasta el avanzado.

- Tejido al Crochet: Dictado por Eri-
ca Belén Gutiérrez, dirigido a partici-
pantes sin conocimientos previos o con 
nivel intermedio/avanzado.

- Yoga Integral: A cargo de Julieta 
Zamboni, nivel inicial (apto para per-
sonas con limitaciones físicas) y niveles 
intermedio/avanzado.

- Arte y Belleza en tus Manos: Dicta-
do por la técnica Pas Fernández. Nivel 
Inicial: manicuría y esmaltado semi-
permanente; Nivel intermedio: técni-
cas de kapping y otras.
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EN EL PLANO LOCAL 
DE PRIMERA DIVISIÓN 
LO MÁS IMPORTANTE 
PASA POR EL AVANCE 

EN LA PRIMERA B 
qUE VEníA COn UnA 

SERIE DE ENCUENTROS 
SUSPENDIDOS POR 
FALTA DE TERNAS 

ARBITRALES.

El Futsal de la ciudad tendrá artistas múltiples pero reducidas este fin de semana. Se empieza a poner al día el ascenso, se juega 
una clasificatoria regional femenino y la Élite tendrá tres duelos. 

(Por Lien Tapia) - La bola tendrá ac-
tividad un fin de semana más. Si, pero 
corto, escueto. Es cierto que siempre 
que está situación ocurre es en general 
debido a la falta de espacios deportivos 
provistos por las autoridades. Pero cier-
to es también que esto desordena el ca-
lendario competitivo y genera huecos 
y dudas en medio de una competencia 
que necesita de otra continuidad y or-
den para poder, cada club, planificar 
sus semanas y objetivos de forma más 

FUTSAL AFA CON FIXTURE REDUCIDO 
PARA EL FIN DE SEMANA

prolija. 
El departamento de Futsal de la 

Liga Ushuaiense ha dispuesto enton-
ces para este fin de semana el avance 
de los playoffs para las categorías ju-
veniles. La Cuarta y Quinta división de 
nuestro Futsal ingresará entonces el 
fin de semana en Casa del Deporte su 
primera etapa de llaves eliminatorias. 

Otro aspecto importante, aunque 
repentino, para la agenda del fin de 
semana es un clasificatorio a elimina-
ción directa en la rama femenino. Es 
que, según información, para abril del 
2025 está ya confirmado el patagónico 
de clubes femenino en Rio Gallegos. 
Por eso Ushuaia irá en búsqueda de 
sus dos representantes. Para ello, los 
seis mejores elencos del primer se-
mestre se eliminarán de manera di-
recta entre sábado y domingo. 

La forma de disputa, aunque sin 
nombres oficiales en el fixture, será la 
siguiente. El tercero de la tabla gene-
ral del apertura se enfrentará al sexto, 
el cuarto al quinto y quiénes ganen 
estos encuentros se medirán si, ante 
Escuela B y Cuervos FDM respectiva-
mente el día domingo. A partir de allí, 

también en Casa del Deporte, quienes 
triunfen quedarán clasificados a la cita 
patagónica del año próximo. 

Lo doméstico. 

En el plano local de primera divi-
sión lo más importante pasa por el 
avance en la Primera B que venía con 
una serie de encuentros suspendidos 
por falta de ternas arbitrales. Allí, en 
el camino hacia el retorno a primera, 
Ateneo sigue liderando la tabla gene-
ral anual en tanto que CAEF no quiere 
perder pisada para quedarse con ese 
primer ascenso. Escuela de Futsal MB 
por otra parte, midiéndose ante CAM-
POLTER, disputaran acaso el choque 
más atractivo de la fecha de la B. 

Ya metidos en la Élite, la jornada se 
reducirá a tres encuentros en la casa de 
Camioneros. 

Allí, desde la tarde dominical, en 
primer turno Comercio, de nuevo en 
competencia reiniciará sus preten-
siones frente a un Andes del Sur que, 
inició un gran Clausura pero que atra-
viesa una caída libre preocupante. Será 
clave para los de Oyarzo, no solo el re-

DEPORTE

sultado sino las formas pensando en la 
permanencia. 

Mucho de esto tendrá está fecha del 
Clausura, mucho de un elenco aventa-
do frente a otro que pelea por no des-
cender. Por caso, el segundo Match de 
domingo, medirá a Galicia y a AEP. Un 
Galo que viene de vencer a UOM ante 
un Tricolor que no ha sumado ni una 
unidad en lo que va de torneo y atra-
viesa un momento crítico en sus aspi-
raciones, pero sabe que aún quedan 
balas. 

Pratt también sabe que quedan ba-
las, Pero tendrá que usarlas de manera 
inteligente, porque cada tiro desperdi-
ciado lo acercará más al abismo. Su rival 
de turno no es para nada grato, porque 
los de la colectividad se verán las caras 
con el dueño de casa, Camioneros, y 
el camión que viene de perder feo con 
Mercantil querrá hacerle pagar los pla-
tos rotos a su rival de turno.

Así el panorama de la 40x20, un mix 
de competencias y necesidades que 
tendrá que ordenarse pronto para llegar 
al climax del Clausura a tono y en tiem-
po, condiciones claves para que el show 
sea tal.
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PUERTO

Este jueves, el legislador Jorge Lechman de Somos Fueguinos (SF) se reunió con Carlos Córdoba, secretario general de ATE 
Tierra del Fuego, y delegados portuarios para aclarar el verdadero alcance del proyecto de ley presentado en septiembre, que 
propone modificar la Ley provincial 69, reguladora de la dirección provincial de puertos. El encuentro fue clave para desmentir 
los rumores sobre una supuesta privatización del puerto de Ushuaia y reafirmar el compromiso con la transparencia, el control 
legislativo y la estabilidad laboral.

Durante la reunión, Lechman y los 
gremialistas abordaron las preocu-
paciones generadas entre los traba-
jadores del puerto tras la difusión de 
información *falsa* que mencionaba 
la posible creación de un consorcio de 
gestión público-privada. “Alguien, con 
mala intención, les dijo que nuestro 
proyecto buscaba privatizar el puerto, 
lo cual es *absolutamente falso”, afir-
mó Lechman enfáticamente. Explicó 
que el verdadero objetivo es **reacti-
var el Consejo Asesor Portuario*, un 
órgano contemplado en la legislación 
vigente pero que lleva inactivo más de 
cinco años. “Nuestra propuesta es que 
este consejo tenga carácter vinculante, 
para asegurar una mayor participación 
y control por parte de los sectores pú-
blicos”, agregó el legislador. Además, 
enfatizó: “Cuando se trate el proyecto 
de ley en comisión, invitaré a los tra-
bajadores. Nunca legislaré a espaldas 
de ellos; los debates deben darse con 
todas las partes interesadas, por el bien 
de los fueguinos”.

Lechman también subrayó que el 
proyecto no solo busca mayor trans-
parencia en la gestión portuaria, sino 
que cualquier decisión futura sobre los 
puertos fueguinos deberá pasar por un 
control legislativo riguroso. “No estamos 
hablando de privatizar, sino de *reforzar 
la soberanía y el control público* del 
puerto”, aclaró de forma contundente.

Por su parte, Carlos Córdoba des-
tacó la importancia de la reunión para 
llevar tranquilidad a los trabajadores. 

DESMIENTEN LA CREACIÓN DE CONSORCIO DE 
GESTIÓN EN EL PROYECTO DE SOMOS FUEGUINOS

“Nos vamos muy tranquilos después 
de escuchar a Jorge. Este proyecto *no 
compromete ni la autarquía ni la sobe-
ranía* del puerto, al contrario, las for-

talece. Los compañeros podrán seguir 
trabajando dignamente bajo la bande-
ra argentina”. Córdoba reconoció que 
los rumores generaron preocupación, 

especialmente entre el personal de se-
guridad, pero resaltó que la reunión fue 
fundamental para despejar cualquier 
duda.



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Octubre de 202412 | 

LA DENUNCIA DEL CECIM 
NO ES RECIENTE NI 

AISLAdA. LOS HECHOS 
FUERON DOCUMENTADOS 
EN INFORMES OFICIALES 

COMO EL CONOCIDO 
InFORME RATTEnBACH, 

QUE CALIFICÓ LA GUERRA 
DE MALVINAS COMO “UNA 

AVEnTURA MILITAR”. 

El avance en la causa por las torturas 
sufridas por los soldados argentinos du-
rante la Guerra de Malvinas por parte de 
la oficialidad, continúa siendo uno de los 
temas más sensibles en el ámbito judicial 
y social. El abogado Jerónimo Guerre-
ro Iraola, quien representa al Centro de 
Excombatientes de la ciudad de La Pla-
ta (CECIM), celebró la reciente decisión 
del fiscal federal de Río Grande, Marcelo 
Rapoport, de solicitar la detención y de-
claración indagatoria de diez militares 
que habrían estado involucrados en la 
comisión de estos delitos. Este hito judi-
cial representa un paso importante den-
tro de una causa que lleva más de 15 años 
en trámite y que involucra a decenas de 
víctimas y acusados.

Guerrero Iraola, entrevistado en FM 
Master’s, destacó la relevancia de este 
nuevo avance en una causa que calificó 
de “mega causa” debido a la cantidad de 
personas implicadas y la gravedad de los 
hechos denunciados. “Desde el año 2007 
venimos impulsando esta causa, una 
mega causa. Estamos hablando de, a la 
fecha, más de 110 militares denunciados, 
más de 200 víctimas que han prestado 
declaración testimonial en el marco de 
estas actuaciones y de más de 200 actos 
y hechos de tortura”, señaló el abogado. 

A pesar de los avances logrados, tam-
bién subrayó la lentitud del proceso ju-

“LOS SOLDADOS DE MALVINAS FUERON 
CRUELMENTE TORTURADOS”

dicial, indicando que “a más de 40 años 
de iniciada y finalizada la guerra de Mal-
vinas sigue aguardando una respuesta 
conducente del Poder Judicial de la Na-
ción”.

El abogado describió los episodios 
de tortura sufridos por los soldados 
como cruentos y sistemáticos, una cla-
ra manifestación de la violencia que se 
vivía en el contexto de la dictadura cívi-
co-militar que gobernaba Argentina en 
ese entonces. “Los soldados de Malvinas 
fueron cruelmente torturados duran-
te la guerra. Las torturas consistieron 
en estaqueamientos, enterramientos, 
obligarlos a sumergirse en agua helada 
completamente desnudos, con las in-
clemencias climáticas en Malvinas en el 
período en que fue la guerra, simulacros 
de fusilamiento, golpes de todo tipo, hu-
millaciones, otro tipo de vejaciones”, ex-
plicó Guerrero Iraola.

Una de las tesis centrales de la que-
rella presentada por el CECIM es que los 
métodos de represión utilizados por los 
oficiales argentinos contra sus propios 
soldados estaban vinculados directa-
mente con la Doctrina de la Seguridad 
Nacional. Esta doctrina, aplicada por los 
gobiernos militares de América Latina 
durante las décadas de 1970 y 1980, se 
centraba en la lucha contra el “enemi-
go interno”. Según Guerrero Iraola, las 
fuerzas armadas argentinas llevaron a 

cabo en Malvinas las mismas prácticas 
de represión y violencia que habían 
implementado en el territorio conti-
nental. “Había una preparación de las 
fuerzas armadas orientada a sostener 
el aparato represivo que regía desde el 
76 en adelante en territorio continental 
argentino. Ya en territorio insular argen-
tino, esas fuerzas armadas exhiben toda 
su falta de preparación para la defensa 
y como contrapartida, la crueldad y los 
métodos de crueldad para los cuales es-
taban instruidas y es ahí que torturan a 
los soldados”, señaló.

El hambre y las privaciones también 
formaron parte de las condiciones ex-
tremas que enfrentaron los soldados en 
las islas. Según el relato del abogado, las 
torturas se agravaban cuando los cons-
criptos intentaban conseguir alimentos 
en medio de la escasez deliberada que 
padecían. “Generalmente esta tortura 
sobrevino siempre frente a la necesidad 
de procurarse algo de alimento, algo 
de comida y demás por parte de unos 
soldados que estaban siendo delibera-
damente hambreados, porque hay que 
decirlo también, la superioridad comía 
bien, comida calentita, mientras los sol-
dados, los pibes que estaban haciendo 
la colimba para el 82, el servicio militar 
obligatorio, estaban siendo sometidos a 
unas condiciones extremas de hambre, 
sufrimiento y padecimiento”, relató.

El abogado que representa a la querella en la causa por torturas a los soldados por parte de la oficialidad, celebró la decisión del 
fiscal Rapoport de pedir la detención y declaración indagatoria de diez militares involucrados.

La denuncia del CECIM no es reciente 
ni aislada. Los hechos fueron documen-
tados en informes oficiales como el co-
nocido Informe Rattenbach, que calificó 
la guerra de Malvinas como “una aventu-
ra militar”. 

A pesar de esto, Guerrero Iraola de-
nunció que, tras el conflicto, el Estado 
implementó lo que describió como un 
“aparato del silencio” con el objetivo de 
ocultar los actos de tortura y evitar que se 
conocieran públicamente. “Cuando co-
mienzan a hacerse públicos estos actos 
de tortura y de violencia, el Estado deci-
de montar un aparato adicional que es 
el aparato del silencio, nosotros lo llama-
mos tecnología de impunidad, orientado 
justamente a que no se conociera lo que 
habían hecho con nuestros pibes, con los 
soldados de Malvinas y se les impuso el 
silencio a los conscriptos”, afirmó.

La causa por las torturas a los solda-
dos de Malvinas, más allá de su magni-
tud, pone de relieve una cuestión central: 
el trato recibido por aquellos que fueron 
enviados a combatir en condiciones ex-
tremas y sin la preparación adecuada. 
“Las víctimas eran los conscriptos, eran 
los colimbas y esto es un dato llamativo 
que hay que poner a resalto y que tiene 
que ver con este odio que tenían para con 
el pueblo”, destacó Guerrero Iraola. Esta 
referencia al origen social de los soldados 
-jóvenes del pueblo arrastrados a una 
guerra- añade un componente aún más 
dramático a un conflicto que, en palabras 
del abogado, constituyó “un profundo y 
temerario desatino”.

El proceso judicial sigue su curso, y 
con el reciente pedido del fiscal Rapo-
port, las esperanzas de justicia para las 
víctimas de tortura en Malvinas parecen 
estar más cerca de concretarse. Sin em-
bargo, la demora en la resolución de es-
tos crímenes sigue siendo un factor que 
añade incertidumbre a una causa que 
representa una de las heridas más dolo-
rosas de la historia reciente de Argentina.

ABOGADO DE EXCOMBATIENTES
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La Municipalidad de Ushuaia, en 
articulación con la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF), lleva 
adelante unas jornadas de capacitación 
destinada a cooperativas y emprende-
dores de la ciudad. 

La instancia de formación tiene como 
temática “Contabilidad y gestión finan-
ciera” y el objetivo es acercar a los par-
ticipantes los conocimientos básicos y 
necesarios sobre la contabilidad de un 
negocio, como así  también las herra-
mientas para una gestión financiera efec-
tiva y eficiente que permita el desarrollo 
y sostenibilidad de un emprendimiento. 

La capacitación está a cargo de la 
coordinadora de la carrera de Ciencias 
Económicas de la UNTDF, contadora 
Maia Gessaga, del contador Ricardo 
Frías y de la licenciada Mabel Silva. 

Desde la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos del 
Municipio se destacó el trabajo conjunto 
con la Secretaría de la Mujer, Géneros y 
Diversidades para la articulación con la 
UNTDF, a fin de concretar esta propuesta. 

La titular de Políticas Sociales, Agus-
tina Cardozo Porta, recalcó “la impor-
tancia de este ciclo de capacitaciones 
que venimos trabajando desde la Coor-
dinación de Economía Social”, las cua-
les “surgen de la necesidad de acercar 
estos conocimientos fundamentales 
para apoyar y acompañar a este sector 
de la economía”.

CAPACITAN A EMPRENDEDORES Y COOPERATIVAS 
SOBRE GESTIÓN FINANCIERA  

USHUAIA 
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RÍO GRANDE

En representación del Municipio de Río Grande, el subsecretario de desarrollo productivo, Facundo Armas, presentó la transición 
hacia la Soberanía Alimentaria de Río Grande en contexto insular. Además, mencionó los programas de fomento productivo que 
lleva adelante el Municipio, la experiencia de RGA Alimentos y los proyectos en ejecución y planificados para el futuro.

El pasado 22 de octubre, se llevó a 
cabo mediante un encuentro virtual 
del Foro del “Pacto de Milán” orga-
nizado por Milán Urban Food Policy 
Pact en conjunto con Mercociudades. 
En la cita participaron más de 100 mu-
nicipios adheridos a la red alimentaria 
que promueve sistemas sustentables, 
destacándose la participación de las 
ciudades Quito, Ecuador y Belo Hori-
zonte, Brasil. 

En este contexto, el Municipio de 
Río Grande participó en las exposicio-
nes, gracias a un trabajo en conjunto 
de la Subsecretaría de Desarrollo Pro-
ductivo y la Subsecretaría de Asuntos 
Estratégicos y Relaciones Institucio-
nales. La ponencia estuvo a cargo del 
subsecretario de Desarrollo Producti-
vo, Facundo Armas.

Es de destacar que el Foro del “Pac-
to de Milán” se centra en la gobernan-
za alimentaria, procesos interguber-
namentales y la participación de la 
sociedad civil para la sostenibilidad 
de los sistemas alimentarios urbanos, 
siendo Río Grande la única ciudad ad-
herida de toda la Patagonia.

RíO GRAndE EXpUSO SOBRE GOBERnAnZA 
ALIMENTARIA EN MILÁN

En tal sentido, el subsecretario de 
Desarrollo Productivo, Facundo Ar-
mas mencionó que “estamos conten-
tos por la oportunidad de poder expo-
ner sobre el modelo de gestión de Río 
Grande hacia otras partes del mundo. 
Pudimos contar sobre la transición 
hacia la Soberanía Alimentaria que 

llevamos adelante hace cinco años, la 
cual es generadora de trabajo genui-
no y productora de alimentos frescos, 
sanos y seguros”.

Armas expresó que “la experien-
cia de Río Grande llama mucho la 
atención a nivel mundial. Esto es 
parte también del plan de interna-
cionalización de nuestra ciudad y 
seguiremos trabajando en este cami-
no”.

Finalmente, el funcionario subra-
yó que “por medio de políticas pú-
blicas, con programas concretos y en 
asociación con actores del territorio, 
desde el Municipio de Río Grande 
hemos podido avanzar significativa-
mente en materia de producción y 
acceso de alimentos hacia la comuni-
dad y ahora no solamente en nuestra 
ciudad sino también hacia el resto de 
la provincia”.

MUNICIPALES

PIDEN 16 AÑOS DE PRISIÓN 
PARA UN HOMBRE ACUSADO 
DE ABUSO SEXUAL

La Fiscal Especializada en Violen-
cia de Género e Intrafamiliar, Dra. 
Mónica Macri, solicitó una condena 
de 16 años de prisión para un hom-
bre acusado de haber abusado de la 
hija de quien fuera su pareja.  

Este pedido se realizó el jueves 
24 de octubre durante los alegatos 
en el Tribunal de Juicio en lo Crimi-
nal de Río Grande. Por otra parte, 
la defensa oficial, llevada adelante 
por la Dra. Lorena Nebreda, solicitó 
para el acusado el mínimo de la pena 

prevista, en virtud de que su defendi-
do reconoció los hechos y se mostró 
arrepentido.  

Mañana, a partir de las 10, el impu-
tado tendrá la posibilidad de pronun-
ciar sus últimas palabras ante el Tri-
bunal y posteriormente de conocerá 
el veredicto.  

El Tribunal de Juicio, en esta oca-
sión, está presidido por el juez Juan 
José Varela, con vocalías de los Dres. 
Eduardo López y Pedro Fernández 
(subrogante).
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TOLHUIN

La Ministra de Salud de la provincia, Judit di Giglio, inauguró este jueves el 2º Congreso Internacional de Emergencias y desastres 
del Fin del Mundo y la 4ª Jornada de Emergencias y Urgencias pre Hospitalarias de Tierra del Fuego. El evento que se abrió en 
la Fábrica de Talento en Ushuaia se extenderá hasta el sábado e incluirá un simulacro que se realizará en la zona céntrica de la 
capital fueguina con la participación de más de 100 personas. 

El evento internacional reúne a to-
das las instituciones públicas y priva-
das involucradas en las emergencias de 
Tierra del Fuego. La apertura estuvo a 
cargo del Director General de Atención 
de Emergencias del Ministerio de Sa-
lud, Kevin Bleuer, la Ministra Di Giglio 
y el Director del Instituto Provincial 
de la Administración Pública, Nicolás 
Boemo. 

En el Congreso estuvieron presentes 
personal de los hospitales públicos de 
la Provincia, el Hospital Naval; Defensa 
Civil Municipal de las tres localidades; 
Protección Civil; bomberos de diversos 
cuarteles de la provincia; Policía Pro-
vincial; Policía Aeroportuaria; Gendar-
mería Nacional y el Ejército Argentino. 

Al dejar inaugurado el Congreso, Di 
Giglio recordó que la Dirección General 

SE dESARROLLA EL 2º COnGRESO dE 
EMERGENCIAS Y DESASTRES DEL FIN DEL MUNDO 

de Atención de Emergencias del Mi-
nisterio de Salud fue creada en 2020 en 
plena pandemia. “Al reencontrarme con 
muchas personas acá es inevitable no 

recordar la pandemia y el trabajo coor-
dinado que se realizó en ese momento 
con muchas instituciones como Protec-
ción Civil, Policía y las direcciones de 
Defensa Civil Municipal”, indicó. 

La Ministra resaltó que en emer-
gencias “un segundo vale oro y ese 
segundo puede salvar la vida de una 
persona. Estos congresos siempre son 
utilices para aceitar el trabajo en equi-
po, porque lo que se intenta es acortar 
los tiempos de respuesta”. 

“Es un orgullo ver como en la 
emergencia no hay divisiones, cada 
uno realiza su trabajo independien-
temente del lugar que le toque como 
servidor público”, indicó. En tanto, 
Bleuer agradeció la presencia de las 
instituciones presentes y remarcó que 

se trabaja para mejorar la atención al 
paciente”. 

“Para nosotros es sumamente im-
portante porque estamos presentes to-
das las instituciones que participamos 
de una emergencia. Es un momento 
para trabajar y elaborar planes de emer-
gencias, y escuchar exposiciones sobre 
temáticas que nos involucran a todos”, 
indicó Bleuer. 

En el marco del Congreso Interna-
cional de Emergencias y Desastres del 
Fin del Mundo este viernes a las 20 se 
realizará un simulacro en un edificio 
cercano al Cuartel Central de Bomberos 
Ushuaia. Por ese motivo, se interrumpi-
rá el tránsito en las calles Campos y Don 
Bosco por el término aproximadamente 
de 3 horas.

PROVINCIALES

COMENzARON LAS CAPACITACIONES 
PARA LA PRODUCCION LOCAL 
DE FRUTILLAS 

El Municipio de Tolhuin, en conjun-
to con el Instituto Nacional de Tecno-
logía Agropecuaria (INTA) de Tierra del 
Fuego, dio inicio a una serie de capaci-
taciones orientadas a la producción de 
frutillas, con un gran nivel de participa-
ción de la comunidad local. El primer 
encuentro, centrado en la instalación de 
microtúneles, contó con la asistencia de 
más de 40 personas, entre productores y 
vecinos interesados en mejorar o iniciar 
su producción agrícola.

La capacitación tuvo lugar en el Vivero 
Municipal, donde las y los asistentes re-
cibieron instrucción técnica sobre el uso 
de microtúneles, una tecnología que per-
mite optimizar las condiciones de cultivo 
de frutillas en climas adversos. Este tipo 
de instalaciones facilita la protección de 
los cultivos frente a factores climáticos, 
promoviendo así una mayor eficiencia y 
sostenibilidad en la producción.

El ciclo de capacitaciones forma par-
te de las políticas del Municipio de Tol-
huin para fomentar la producción local 
de alimentos, con el fin de satisfacer la 
demanda de la comunidad y contribuir 
al desarrollo económico regional. La 
producción de frutillas, específicamen-
te, es identificada como una oportu-
nidad para diversificar las actividades 
productivas locales y generar nuevas 
fuentes de ingreso para pequeños y me-
dianos productores.

Las autoridades del Municipio y del 
INTA destacan el interés creciente por 
parte de la población en iniciativas de 
este tipo, subrayando la importancia de 
desarrollar habilidades técnicas en el 
marco de la producción agrícola local.

El ciclo de capacitaciones continua-
rá con futuros encuentros, donde se 

abordarán otras etapas clave del pro-
ceso productivo. El Municipio informó 
que las y los interesados podrán seguir 
inscribiéndose para los próximos mó-
dulos, que serán anunciados a través de 
los canales oficiales de comunicación.



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Octubre de 202416 | 

Cinco mandatarios de JxC se reunieron con Javier Milei en la Casa Rosada. destacaron el espíritu “positivo” del encuentro, pero 
expresaron quejas. Obra pública, cajas previsionales y fondos adeudados, entre ellas.

GOBERNADORES DEL PRO AVANzARON 
EN LA LETRA CHICA DEL PRESUPUESTO

Obra pública, cajas previsionales y 
fondos adeudados. Cinco gobernadores 
de Juntos por el Cambio (JxC) llevaron 
este jueves ante Javier Milei un menú 
de reclamos en el marco de las negocia-
ciones por el Presupuesto 2025. En un 
almuerzo que tuvo lugar en la Casa Ro-
sada, el Presidente buscó tender puentes 
con los líderes amarillos para apuntalar 
los respaldos de cara al tratamiento del 
proyecto de ley en el Congreso.

Dispuesto a ponerse al frente de las 
negociaciones, Milei recibió en el salón 
Eva Perón a los dirigentes PRO y alia-
dos que integran la liga JxC. Se trata de 
Ignacio Torres (Chubut), Rogelio Frige-
rio (Entre Ríos), Marcelo Orrego (San 
Juan), Claudio Poggi (San Luis) y Jorge 
Macri (CABA). Quedaron afuera de este 
primer grupo los radicales Alfredo Cor-
nejo (Mendoza), Maximiliano Pullaro 
(Santa Fe), Gustavo Valdés (Corrientes), 
Leandro Zdero (Chaco) y Carlos Sadir 
(Jujuy), quienes serían convocados a la 
brevedad.

Se trató del segundo mano a mano 
que el Presidente protagonizó esta se-
mana con jefes provinciales, ya que el 

lunes había compartido un asado en 
Olivos con peronistas díscolos y pro-
vincialistas. En las dos ocasiones, estu-
vo acompañado por el jefe de Gabine-
te, Guillermo Francos, el secretario del 
Interior, Lisandro Catalán, y la secreta-
ria de la Presidencia, Karina Milei.

Reunión “positiva” de gobernadores 
PRO con Javier Milei

Ante la consulta de Ámbito, desde 
los distritos destacaron que fue una 
“buena reunión”. No obstante, remar-
caron que más allá de la sintonía po-
sitiva, los gobernadores llevaron a los 
oídos presidenciales una serie de re-
clamos pendientes que golpean a las 
administraciones provinciales. Entre 
ellos, el financiamiento de las cajas 
jubilatorias no transferidas, los pagos 
por compensaciones del Consenso 
Fiscal 2017 y el pago de la deuda de 
obras públicas transferida a las pro-
vincias.

Estas exigencias son recurrentes 
en las cumbres de caciques de distin-
tos signos políticos, que repiten como 
mantra la necesidad de un “mayor fe-
deralismo”, al tiempo que remarcan 
que las provincias ya hicieron el ajuste 
y que no hay espacio para más moto-
sierra. A la par, los mandatarios ama-
rillos ponderaron la apertura de Milei 
para sentarse a negociar él mismo y no 
delegar esa tarea en sus funcionarios, 
tal como venía sucediendo hasta no 
hace mucho.

Además del presidente Javier Milei 
y de los gobernadores, en la reunión 
también estuvieron Guillermo Fran-
cos, Karina Milei y Lisandro Catalán.

“Fue todo muy ameno, salió muy 
bien. Es la primera vez que podemos 
hablar en un grupo chico con el Presi-
dente”, destacó una fuente que estuvo 
en la Casa Rosada. Paralelamente, se 
indicó que, en esta ocasión, lo “impor-
tante era escuchar”. Por su parte, Milei 
se refirió al rumbo de la economía y ha-
bló sobre temas como la actualidad de 
las inversiones, el comercio y la baja del 
Riesgo País, además del aspecto central 
de la jornada: el Presupuesto 2025.

Un hecho curioso -impensado hace 
apenas meses- fue que el economista 
libertario puso en valor la relación es-
tratégica con China. Paralelamente, las 
partes coincidieron en “la oportunidad 
histórica de generar mayores inversio-
nes y aumentar el comercio de las pro-
vincias y la Argentina con el mundo”.

En la antesala del encuentro, Fran-
cos había anticipado que se trataría 
de una “reunión muy importante”. “La 

posición del Gobierno y la del Presidente 
es la de escucharlos, explicar la situación 
económica del país en el momento, el 
porqué del Presupuesto 2025 y analizar 
el futuro. No es más que eso: el Presi-
dente quiere tomar contacto con los 
gobernadores para analizar fundamen-
talmente el impacto de la ley Bases y del 
RIGI, porque hay muchos compromisos 
de inversiones de varias empresas”, ex-
plicó a la prensa acreditada.

Javier Milei se pone al frente de las 
negociaciones con los gobernadores

En las últimas semanas, Milei ensayó 
un giro de su diplomacia intramuros, po-
niéndose al frente de las negociaciones 
por el Presupuesto 2025. El primer men-
saje fue el asado para los 87 diputados 
“héroes” que blindaron el veto a la refor-
ma jubilatoria. Luego, replicó la modali-
dad el lunes pasado, con un agasajo a los 
gobernadores peronistas Osvaldo Jaldo 
(Tucumán) y Raúl Jalil (Catamarca) y los 
provincialistas Gustavo Sáenz (Salta) y 
Hugo Passalacqua (Misiones), a quienes 
recibió en Olivos como guiño por haber 
sido claves en el naufragio de la ley de Fi-
nanciamiento Universitario.

Si bien los mandatarios norteños 
destacaron el clima de camaradería en el 
que transcurrió la velada, lo cierto es que 
volvieron con las manos vacías, ya que el 
libertario insistió en que no negociará el 
déficit cero. En el camino quedaron re-
clamos pendientes por la parálisis de la 
obra pública y los recortes de fondos y 
transferencias a las arcas distritales, en-
tre otros.

Presidencia
La jugada del Presidente talló en la 

interna por el futuro del Partido Justicia-
lista (PJ). Hasta fines del año pasado, los 
cuatro mandatarios que compartieron 
la cena integraban la liga peronista. En 
la actualidad, solo Jalil se mueve dentro 
de la órbita de Unión por la Patria (UP), 
aunque con diferencias explícitas. Jaldo 
rompió con el bloque en la Cámara de 
Diputados y sus tres legisladores forma-
ron en el espacio Independencia, mien-
tras que las bancas que reportan a Sáenz 
y Passalacqua están en Innovación Fede-
ral, sector clave para terciar entre oficia-
lismo y oposición.

En espejo, la convocatoria a los man-
datarios del PRO y afines bien podría 
leerse como un mensaje a Mauricio 
Macri, un capítulo más en el juego de 
encuentros y desencuentros que el líder 
amarillo y la gestión libertaria protago-
nizan a diario.

Más allá de las diferencias, en los es-
pacios dialoguistas domina la idea de 
acompañar el Presupuesto 2025. “El Pre-
sidente merece tener una hoja de ruta”, 
repiten dirigentes de distintas escude-
rías. Vale recordar que este año rigió el 
Presupuesto 2023, elaborado en 2022, 
ya que Milei optó por prorrogarlo el año 
pasado. Con ese espíritu como norte, 
una de las principales exigencias es que 
el proyecto incluya las obras públicas 
transferidas a las órbitas provinciales.

RECLAMOS A NACIÓN
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Los choferes se encuentran bajo una conciliación obligatoria que vence dos días antes de la medida de fuerza, por lo que 
podrían sumarse.

El próximo miércoles 30 de octubre 
se llevará a cabo un paro general en 
rechazo a las políticas del gobierno de 
Javier Milei. Este jueves, la Unión Tran-
viarios Automotor (UTA) confirmó que 
durante la jornada del viernes definirá 
si se adhiere o no a la medida de fuerza.

Roberto Fernández, jefe del gremio, 
realizó declaraciones radiales donde 
anticipó que mañana definirán la adhe-
sión: “En ningún momento dijimos que 
no nos íbamos a sumar a la medida de 
fuerza. No dijimos ni que sí ni que no’’, 
manifestó, dejando la incógnita sobre la 
decisión.

Bajo esa línea, el dirigente aclaró 
que aún no establecieron su posición 
de cara al paro porque están en me-
dio de una conciliación obligatoria: 
‘’El viernes tenemos una reunión, va-
mos a conversar con los muchachos y 
nos vamos a adherir si los compañeros 
quieren’’. Y agregó: ‘’Primero están los 

LA UTA DEFINIRÁ ESTE VIERNES SU ADHESIÓN 
AL pARO dE TRAnSpORTE dEL 30 dE OCTUBRE

PARO GENERAL

nuestros’’. Dicha conciliación vence 
el próximo 28 de octubre, por lo que 
luego de esa fecha podrían sumarse al 
paro de transporte.

Los gremios agrupados en la Mesa 
Nacional de Transporte ratificaron este 
martes un paro nacional para el miér-
coles 30 de octubre. Pararán el subte, 

trenes, aeronáuticos, peones de taxi, 
camioneros, entre otros, además de la 
espera sobre la decisión de la UTA.

El paro del 30 de octubre será en re-
clamo contra “el ajuste impulsado por 
el gobierno de Javier Milei, el aumen-
to de los boletos tras la quita de sub-
sidios, el intento de privatización de 
Aerolíneas Argentinas, el ataque a los 
jubilados y en rechazo al aumento de 
la pobreza”, afirmaron los gremios en 
un comunicado.

La reunión estuvo encabezada por 
el cotitular de la CGT Pablo Moyano y el 
secretario general de Camioneros, Hugo 
Moyano. También participaron Juan 
Carlos Schmid (Dragado y Balizamien-
to), Juan Pablo Brey (Aeronavegantes), 
Omar Maturano (La Fraternidad) y Pa-
blo Biró (Pilotos de Líneas Aéreas), entre 
otros sindicalistas del transporte.

La Mesa Nacional de Transporte 
fue creada el mes pasado para articu-
lar los reclamos de todos los gremios 

de transporte. Participan los sindicatos 
del transporte de la Confederación Ar-
gentina de Trabajadores del Transporte 
(CATT) y la Unión General de Asocia-
ciones Sindicales de Trabajadores del 
Transporte (UGATT), quien tiene en-
tre sus miembros a la UTA de Roberto 
Fernández, quien decidió no adherir al 
paro del 30 de octubre.

El apoyo de estatales y movimientos 
sociales

Con el objetivo de “seguir construyen-
do y articulando medidas para ponerle 
freno al Gobierno nacional de derecha que 
golpea a los sectores más vulnerables”, la 
Mesa Nacional del Transporte recibió a al 
secretario general de ATE, Rodolfo Aguiar, 
y de la UTEP, Alejandro Gramajo.

Los estatales agrupados en ATE se 
sumará al paro con una medida de 
fuerza de 36 horas que comenzará el 
29 de octubre con una movilización y 
continuara el 30 en coincidencia con el 
paro del transporte.

EL EMPLEO EN LA 
CONSTRUCCIÓN LLEVA DOS 
MESES DE LEVE RECUPERACIÓN

De acuerdo con el último repor-
te del IERIC los puestos de trabajo 
en agosto se estabilizaron en unos 
348.900.

El empleo registrado en la activi-
dad de la construcción registró una 
moderada recuperación en agosto, 
al totalizar 348.822 puestos, lo que 
representa un alza del 0,8% mensual. 
Así lo informó el Instituto de Estadís-
tica y Registro de la Industria de la 
Construcción (IERIC) .

El informe dice que “la evolución 
de agosto se suma al leve incremento 
del 0,5% evidenciado en julio, logran-
do marcar dos meses seguidos con 
variaciones mensuales de signo po-
sitivo, algo no visto desde marzo del 
año anterior”.

 “Estas cifras apuntan a una esta-
bilización en el volumen de ocupa-
ción sectorial, luego de una caída que 
llevó a la reducción de casi 100.000 
puestos de trabajo registrados en el 
último año”, indicó la entidad.

Una ocupación que está en nive-
les muy bajos

El estudio privado sostiene que, 
“si bien pareciera haberse encontra-
do un piso en el volumen de ocupa-
ción y esto configura un hecho por 
demás positivo, lo cierto es que se 
da en niveles históricamente bajos, 
ubicándose un 13,6% por debajo de 
la media correspondiente a los meses 
de agosto del período 2010-2019”.

Al respecto, el trabajo indica que 
“la comparación respecto de agosto 
de 2023 marca una contracción del 
21,6%, mientras que, en los primeros 

ocho meses de 2024, acumula una 
baja del 19,5% interanual”.

“El indicador de tamaño medio se 
ubicó durante agosto en 13,2 puestos 
de trabajo por empresa constructora, 
con un alza del 0,5% respecto a julio”, 
añade el reporte.

El IERIC dice que “la continua re-
cuperación del nivel de actividad en 
los establecimientos de mayor tama-
ño relativo se presenta como uno de 
los principales puntos de contraste 
respecto a lo acontecido en los meses 
precedentes, lo que ha llevado a que 
la proporción de las grandes firmas 
constructoras en la estructura del 
empleo registrado alcance el 11,6% 
del total”.

El estudio dice que la actividad a 
lo largo del país resultó positiva en 
gran parte del territorio, donde ape-
nas cinco jurisdicciones redujeron su 
nivel de ocupación en el mes.

“Las provincias de Santa Fe, Sal-
ta, Mendoza y Catamarca aportaron 
en conjunto el 49,4% de los puestos 
de trabajo creados en agosto”, dice el 
trabajo.

El informe añade que, “en térmi-
nos relativos, las provincias que li-
deraron la recuperación mensual del 
volumen de empleo en agosto fueron 
Catamarca (7%), Corrientes (4,4%) y 
San Luis (3,7%).

En cambio, la caída del empleo en 
la comparación interanual fue gene-
ralizada en todo el territorio nacio-
nal, siendo las provincias de La Rioja 
(-66,4%) y Formosa (-63,4%) las de 
peor performance del país.

REPORTE DEL IERIC
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Secretaría de Educación acordó con FATUn un incremento de las escalas. Será para las categorías seis y siete del escalafón, 
con una suma estipulada de $100 mil y $180 mil respectivamente.

EL GOBIERNO ACORDÓ CON GREMIOS NO DOCENTES 

Universidad de Buenos Aires
En medio de la fuerte disputa con 

las universidades por el desfinan-
ciamiento del sector, el Ministerio 
de Capital Humano y los gremios de 
trabajadores no docentes firmaron la 
paritaria para activar la garantía sa-
larial que eleva el piso de los sueldos. 
Será para las categorías seis y siete, 
con una suma estipulada de $100 mil 
y $180 mil respectivamente.

La rúbrica del nuevo acuerdo se 
llevó adelante esta tarde en la sede de 
la cartera que conduce Sandra Petto-
vello, en el Palacio Sarmiento, con las 
autoridades de la secretaría de Edu-
cación y la Federación Argentina del 
Trabajador de las Universidades Na-
cionales (FATUN).

El encuentro fue encabezado por el 
secretario de Educación de la Nación, 
Carlos Torrendell, y el subsecretario 
de Políticas Universitarias, Alejandro 
Álvarez, horas después de haber acu-
dido a la Cámara de Diputados para 
explicar el financiamiento del sector 
para el año próximo, estimado en el 
Presupuesto 2025.

De acuerdo a un comunicado mi-
nisterial, la garantía “se activará a par-
tir de octubre” para los trabajadores 
de las categorías seis y siete de los em-
pleados universitarios no docentes. Y 
se estipula “una suma de 100 mil pe-
sos y 180 mil pesos respectivamente”.

Gobierno activó la garantía salarial 
para elevar sueldos de no docentes

Desde Capital Humano resaltaron 

que en el Gobierno “se reconoce la 
realidad, las diferencias y la situa-
ción económica” del país y destaca-
ron el diálogo con los actores de la 
comunidad educativa. “Al mismo 
tiempo queremos sostener la meta 
de la equiparación con la inflación 
en cuanto a los ingresos fiscales.”, 
sostuvo Torrendell.

“Siempre es positivo mantener el 
diálogo, como lo hemos hecho desde 
Capital Humano con todos los ac-
tores de la comunidad educativa, y 
siempre poder hablar y escucharnos 

trae, tarde o temprano buenos resul-
tados, los que en definitiva, ayuda a 
que tengamos una educación mejor 
y los estudiantes no pierdan días de 
clase, ya que cada hora de educación 
menos, es una sangría para el futu-
ro”, agregó Torrendell. Por FATUN 
estuvieron presentes Walter Merkins 
y Susana Marcos.

Además, destacan que esta suma 
“se adiciona al 6,8% otorgado a to-
dos los empleados universitarios, 
docentes y no docentes”, que cons-
tituye “el mayor aumento otorgado 

a este mes dado a los trabajadores del 
Estado nacional, en consonancia con 
el compromiso asumido a priorizar el 
salario y no las disputas políticas”.

“Esta medida permitió que el sa-
lario universitario llegue a niveles 
equivalentes al Sistema Nacional de 
Empleo Público (SINEP)”, que abarca 
a empleados administrativos y profe-
sionales dentro de la Administración 
Pública Nacional. “A su vez, se activó la 
Garantía Salarial Docente para las ca-
tegorías más bajas contempladas den-
tro de la escala docente”, remarcaron.

CONFLICTO

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.
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GUíA dE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
policiía provincial 
policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería nacional 
Prefectura Naval 
policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

policía 
Defensa Civil 
Bomberos de policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
policía - Unidad Regional nte 
policía - Unidad de det 
policía - Unidad prev 
Hospital 
policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado ypF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

14 ºc
Máxima 

14 º
Máxima 

10ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 965,50

Venta
$ 1005,50

Venta
$0,0663

CLIMA

THORNE

Thorne 912

Tel: 02964 42-4283

DEL SOLIER

Transporte Villarino 474

Tel: 02901  431176

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Archivo
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Octubre de 202420 | 


